
 

居心地のよい温かな学校づくりのために 

～意思を伝え合うコミュニケーション力の向上を目指して～ 

 先週 17日(月)に、前期認証式があり、各学級役員・専門委員は、生

徒会執行部からの呼名に「はい」という力強い返事、３学年新学年委

員長からは、やる気に満ちた抱負を聞く場面がありました。きっと、

鷲別中の生徒たちなら、今回、認証された新しいリーダーの頑張る姿

に心が動かされ、支え協力する姿勢につながっていくのだろうという

思いでステージ上から聞いていました。 

さて、この認証式では、私から「返事をすることの大切さ」につい

て、次のような話を生徒たちにしました。『明るくはっきりしとした

返事は、相手も気持ちがよくなります。でも、たくさんの人がいる中で、「はい」と返事をするのは緊張

しますし、先生もどちらかというと得意な方ではありません。思っていたより、小さな返事になったり、

声が上ずったりすることもあります。だけど、入学式からこの２週間、先日の新入生歓迎会でも感じたの

ですが、この鷲別中学校は、もし間違ったり、失敗したりしてもそれを温かく見守る雰囲気があります。

これは、鷲別中学校が自慢できる素晴らしいよさです。これからもみんなが、自信をもって返事や発言が

できる学校になってほしいなと思っています。』と。 

返事をすることの意味には、二つあると思います。一つは、相手の呼び掛けに対して「反応」するとい

うことです。「はい」と返事をすることで、呼び掛けが聞こえていたことが分かります。二つ目は、相手

の話した内容に対して、自分の気持ちを示す「意思表示」の意味です。他者に対して意志を表すること

は、コミュニケーションにおいて、とても大切なことです。 

近年は、企業が新卒採用の選考基準でもっとも重視する要素は、コミュニケーション能力だそうです。

企業活動は、人とのかかわり合いによって成立することから、最重要視は当然と言えます。そして意思を

伝え合う能力の基本となるのは、返事であり、コミュニケーションの基本中の基本と言えます。「反応」

と「意思表示」ができていないと、相手に自分の考えていることが伝わらない可能性が高く、十分な意思

疎通を図ることができません。 

鷲別中学校の生徒たちが、気持ちのよい返事やさわやかな挨拶など、意思疎通がしっかりできるよう

に育み、基本的なコミュニケーション力の向上を図りながら、居心地の良い温かな学校づくりに努めて

いきたいと思っています。しかし、学校だけでは、十分に身に付くものではありませんので、御家庭にお

いても、このねらいに御理解をいただき、気持ちのよい返事やさわやかな挨拶ができる習慣づくりに御

協力をお願いいたします。 

（校長 横山 康彦） 
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【登別市教育委員会より～教育相談のお知らせ～】
登別市教育委員会では、「学校のこと」、「家の中のこと」、「友達のこと」 

などでお悩みの方に、相談窓口を設けております。 

（いじめ・教育相談） 

〇電話でのご相談 ０１４３-８５-００８５ 
････････････････････････････････････････････････････････････ 

【学校教育目標】 
健康で明るい人（強い心と体、健康安全、明朗性） 
情操豊かな人（思いやる心、公共心、創造性） 
勤労意欲の強い人（勤労、責任感、根気、実践力） 
真理を愛する人（正義感、協調性、思考力、判断力） 
礼儀正しい人（礼儀、敬愛心、規律） 
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前期認証式 4.17
～決意と意欲を新たに～

学級役員や専

門委員が各クラ

スで決まり、認

証式が行われま

した。生徒会役

員、専門委員長の呼名に「はい」と答え、

起立する学級役員と専門委員の皆さんの姿

から、学校・学級のリーダー的存在として、

よりよい学校生活をつくりあげようとする

頼もしさを感じます。活動計画はこの後、

学級審議を経て総会へと進んでいきます。

令和５年度入学式 4.7
～97名の新入生を迎える～

保護者の皆

様、教職員、2，3
年生の先輩た

ちの温かい拍

手に迎えられ、

入学式が始ま

りました。同

居家族２名ま

でに限定した式ではありましたが、多くの

保護者の皆様に参列いただき中学生として

の一歩を踏み出す式となりました。新入生

は、担任の先生の呼名に元気よく返事をし、

中学校での新生活に胸を膨らませていまし

た。10 日(月)からは全校生徒 272 名で新年
度の学校生活がスタートしました。

新入生歓迎会 4.10
～委員会活動・部活動スタート～

2， 3 年生の拍手に
に迎えられ、新入生歓

迎会が行われました。

生徒会総務の進行で、

行事や委員会活動のこ

となど学校紹介を行

い、部活生徒が、各部の活

動取組を発表しました。い

よいよ１年生も、本格的に、

生徒会活動や部活動がスタ

ートしていきます。
さくらメールでの配信にご理解をお願いします
前号の学校だよりでもお知らせしたとおり、

学校だより(外部機関からのリーフレットも含

む)など、紙での印刷を減らすことを目的にメ

ールで配信させていただきます。皆様のご理

解をいただきますようお願い申し上げます。

（尚、通信に不具合があるなど連絡をいただきましたらお子

様を通じて紙での配付をいたしますのでご安心ください。）

Web上でのﾄﾗﾌﾞﾙにご注意下さい
来月２日(火)からは、本校開校記念日をスタ

ートに６日間の連休に入ります。お子様が情報

機器(スマホ・ゲーム機・PC)を扱うケースが増
えてくることが考えられます。近年、Web 上で
のトラブルが増えています。お子様を守るため

にも、使用する際におきまして、必ずご家庭で

約束事を決めるなど保護者の方の指導・責任の

下で使用されますようお願いします。

全国学力・学習状況調査

｢英語話すこと調査｣ 4.20
～オンラインにて英語で回答録音～

３年生を対象に全

国学力・学習状況調

査が 18 日(火)に行わ
れました。英語につ

いては、話すことに

関する調査も行われ、

本校は期間内実施校ということで、別日（20
日）に実施しました。生徒は、ヘッドホン

マイクを身に付け、タブレットから流れる

問題に英語で回答する方式で行いました。

今後、学校でも学力向

上に向けた取組の検証や

改善につなげていきたい

と考えています。

第1回目参観授業 4.24
～参観ありがとうございます～

参観授業をご覧いただ

き、子どもたちの学習の

様子はいかがでしたでし

ょうか？今年度は、ＰＴ

Ａ総会を４年ぶりに行う

ことができました。その

後の各学級での懇談会で

は、ＰＴＡ委員体制の確

認を行わせていただきま

した。後ほど案内を送付

させていただきますが、

ＰＴＡ運営委員会を５月

24 日(水)18:30 に予定し
ています。


